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爱在“申”秋，一场双向奔赴

主场与深圳新鹏城的一场平局让申花拱手让出了夺冠主动权。在冠军希望渺茫加之客队球票供不应求的双重打击下，一部分球迷倍感失落，但
更多的“蓝血人”依然选择远征成都，陪球队战至最后，并宣称“即便没有球票，也要在场外用歌声支持申花”。他们用身上的一抹蓝色、心中的一腔热
血诠释了“为爱而战”。

本版撰稿 特约记者 陈嘉明

成都之行，相比机票和酒店，更重
要的是球票，这成为了球迷们的共
识。对于球迷“周丸子”和她“室友”而
言，开票前那一刻，她已打包好了行
李，一旦“中奖”，立刻出发去机场。

然而，好事多磨，她和“室友”都没
有抢到。据她透露，这还只是本次出
行将要面临的一波三折中的“第一
折”。经过多次尝试，两人终于抢到了
一张回流票。“鉴于那时我已经放回了
行李且只有一张票，到底是几人去
呢？最后达成一致：票虽只有一张，但
来之不易，绝不能浪费，其他的到了现
场再说。于是我们买了第二天晚上9
点半的机票，准备台风走了后晚上再
飞。”“周丸子”回忆着抢票的一幕幕，
苦笑着说。第二天中午，“周丸子”收

到了原定航班延误的短信，预计达到
时间为凌晨4点。“这是一波三折中的

‘第二折’。”不久后，她再次收到了航
班被取消的消息。

冒着大雨接好孩子放学，她又得
知了新的噩耗：改签的航班也取消了，
这是第二次被取消，同时是一波三折
中的“第三折”。在打了很久的协调电
话后，他们终于改签上了新的航班，此
时离航班起飞只有三个小时。“前一天
说只要有票马上就走，在经历了抢票
失败、航班延误，航班取消，改签航班
再取消后，终于要出发了！”“周丸子”
抑制不住激动的心情。

“我认识的那些提前出发的朋友，
他们有的像我一样航班取消再改签，有
的延误到半夜11点半才能飞，有的则是

航班取消后赶到另一个机场再飞，真的
是各种难！但我没有看到有人说航班
取消就不去成都的，大家只有一个念
头：一定会在2日出现在凤凰山。”

抵达成都后，由于未抢到球票，“周
丸子”的“室友”不停琢磨着如何助威观
赛。就在不经意间，他在社交平台看到
了球赛招募保安的消息。“他来不及多
想，马上加入了微信群，并特意把地区
改成了四川成都。”“周丸子”笑着说。

事实上，有同样想法的球迷不少，
“室友”也在群里认出了心照不宣的朋
友。场外的球迷也见到了一个有趣的
场景，很多人领取并穿上了特别准备
的保安服，排成一列纵队，就这样大摇
大摆地步入了球场。他们高矮胖瘦参
差不齐，有的假装接电话，歪歪扭扭的

队伍径直往安检口走。走在最后的大
哥对着有线耳机的另一头说了什么，
那安检栅栏就手动打开了，然后这个
队伍就越走越快，越走越快，最后终于
看不到人影了。他们，就是没有票的
申花球迷。

“赛季最后一轮，以一种非常新颖
且意想不到的方式进入场内看球，也
算是一种难得的人生体验了。”“周丸
子”的“室友”笑着说，这让他不禁想起
了曾经的“山羊君”，后者的破圈之路
也是从三年前以保安的形式进场观看
足协杯决赛开始的。谁承想，比赛进
行到快第80分钟右，这几个人又出来
了。“被保安队长识破了，但那又怎样，
我们会继续在场外陪伴球队到结束。”
他认真地说道。

从上海去往成都可谓是“蜀道
难，难于上青天”。然而，面临着“没
有更多假期，又想陪伴球队走完最后
一场”的情况，又该如何是好？球迷

“瑞秋”给出了答案：当天来回成都。
在这看似疯狂的决定背后，也印证了
她对申花深深的爱。

据“瑞秋”介绍，到成都是9月底
去马来西亚看亚冠的时候决定的。“其
实成都一直都不在我今年的客场计划
里，但彼时想到球队今年都这么拼命
了，我怎样都要陪球队去最后一个客
场，即便最后泪洒凤凰山。所以，在马
来西亚的时候就把机票订了。”

原本打算周五晚上起飞，考虑到
周六赶早班机反而能保证准点，并且
周日家中有事，在冷静盘算后，做出了
这个决定。“没想到这居然避免了很多
周五出发的球迷在路途中遇到的坎
坷。”“瑞秋”打趣道。

令她万万没想到的是，球票面临
“一票难求”的境地。“此前很早就通过
朋友联系了球票的事宜，但开票前一
晚才得知成都那边不允许出票给上海
的身份证。”猝不及防的消息打乱了她
的节奏，她一边想着在开票后去蓉城
小程序抢票，一边通过朋友渠道再想
办法，结果却事与愿违。

“虽然场外也可以为球队助威，可
场内才是我们更重要的战场。但凡有
一丝可能，我也要站上凤凰山的看
台。”幸运的是，一名淘宝卖家愿意帮
她抢票，并最终捡漏成功。“看到票夹
里的球票，我这颗悬着的心终于了放
下来了，可以安心去成都了。”回想抢
票的一幕幕，“瑞秋”依然显得心有余
悸。

“2 日早晨出门的时候，天还黑
着，到了浦东机场太阳已经出来了。
看到候机楼里很多的蓝色，在虹桥机
场的朋友说那里也都是蓝色，于是我
们开玩笑说，可以考虑包机去成都。”

“瑞秋”的心情终于随着台风过后放晴
的天气一同变好。经过两个多小时的
飞行顺利落地“双流”机场后，她又坐
了地铁，终于抵达了凤凰山足球场。

“看台上我看到了很多相熟的球
迷，大家心态都很平和，就希望球队尽
力去争取胜利。”“瑞秋”坦言。上半场
比赛，申花落后成都，同时开打的比赛，
海港早早取得了领先。“我们似乎很难
了，互相说不要去管其他比赛，只要尽
力做好自己就行，剩下的交给天意。”

当吴曦扳平比分时，对于申花球
迷而言，今年熟悉的申花又回来了。

“‘猴哥’进球的时候很多人没哭，可是
终场哨响起后，身边不少人马上流下
了眼泪。不是撕心裂肺的痛哭，只是
大家默默地在流泪。当你看到那些中
年男人，那些平时看似坚强，甚至有点

‘皮踏踏’的中年男人在那一瞬间哭得

像个孩子，眼泪凝聚了遗憾、不甘心、
委屈，也有对球队的骄傲。”回想赛后，

“瑞秋”的语气透露着哽咽。
购买了和球队同班航班回上海，

“瑞秋”坐在飞机上，只是安安静静地
看着球员。但是在落地后，她做了特
别大胆的一件事。“我对‘猴哥’说想拥
抱他一下，然后我就抱了抱他，告诉他
这一年辛苦了，感谢。以前每次看到
他们都退缩了，但那天也不知道谁给
我的勇气，就这么做了。”她回忆道。

“瑞秋”的此次出行是广大球迷的
缩影，更多像她一样的球迷都经历了
类似的“抢票难”。有的顺利去到了现
场，不遗余力地呐喊为球队助威。而
有的则是选择在第二现场，同样为球
队大声唱着心中的歌。“我相信去成都
的球迷大多会预感是这个结果，但我
们还是义无反顾地去了，因为今年的
申花给了我们太多的感动，也让我们
觉得，身为申花球迷是多么幸福和自
豪的事，陪伴球队走完本赛季最后一
场是我们坚定的选择。我坚信总有一
天，一切都会水到渠成。”“瑞秋”坦言。

当然，由于各种不同的原因，并非
每个球迷都会选择远征成都，但这无
法抹去他们对于申花的爱。11 月 2
日，球迷“云”“花月”夫妇在家中看完
了比赛。在他们看来，申花一个赛季
努力下来，冠军那么近又那么远，一拍
即合决定深夜去虹桥机场接机。“这是
我们第一次接机，也是孩子提议的，说
想给予球员最大的支持。

事实上，夫妻俩的孩子目前正值
初三的关键时刻，即便是在这样的情
况下，他俩依然决定带孩子去机场迎
接球队回家。“申花永不言弃的精神
是要传承的，孩子目前学习压力比较
大，我们也是秉承着给孩子兴趣和拓
展视野的教育理念。我们家不管父
母辈还是我们这一代，都是看申花
的。但凡有空，我们都会带孩子去感
受主场的氛围，今年也带他去了一次
青岛远征。今年申花的拼搏精神，在
我们看来，刚好是符合孩子的中考心
理：不到最后一刻绝不放弃，努力终
会带来好的成绩。”“花月”介绍道。

当晚9点半左右，一家人抵达了
机场。“当时球迷还不是很多，陆陆续

续一百多人。随着时间推移，蓝色的
身影越来越多，很多家长都带着孩
子，那些比我家孩子更小的孩子，听
着他们稚嫩的声音喊‘申花队’，真的
是泪目。”回忆接机的一幕幕，“花月”
笑了笑。

据了解，现场的秩序非常好，球迷
们都整整齐齐分列两旁。在球队取完
行李出来后，全场顿时从“看台之歌”
变为一阵欢呼，大家也用整齐划一口
号欢迎心中的英雄。“大家都很守规
矩，没有上前要签名或合影。我还带
了‘玲娜贝儿’玩偶送给了一名球员，
希望球队接下去的比赛能有更好的表
现。看到最喜欢的球员蒋圣龙在和球
迷一个个碰拳，我也和他碰了一下。”

在“花月”夫妇看来，本赛季球队
的表现让人非常满意。“或许还有些许
遗憾，但是生活就是这样。今年的申
花让我们大家看到了真正的体育精
神，不到最后不放弃，球员的汗水和泪
水我们都看在眼里。希望在接下来的
亚冠精英联赛能踢出自己的风格和水
平，我们球迷永远都在身后支持，静待
花开！”她坚定地说道。

“接机大军”中的一家三口
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